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На комсомольское собрание 
педиатрического факультета, 
посвященное XVIII съезду ком
сомола, ребята пригласили ве
теранов партии и комсомола: 
Климова В. Н., Харитонову
A. В., Картышеву И. Н. С боль
шим интересом слушали при
сутствующие рассказ секрета
ря факультетского бюро Де- 
вятовой С. о становлении ком
сомольской организации инсти
тута, о борьбе комсомольцев 
за хорошие и отличные зна
ния, за активное участие сту
дентов в общественной жиз
ни, воспитание специалистов, 
беззаветно преданных партии 
и народу.

С 1947 по 1951 г. комитет 
ВЛКСМ в институте возглавлял
B. Н. Климов— отличник учебы, 
Сталинский стипендиат, В. Н. 
Климов уже в первые месяцы 
руководства комитетом комсо
мола завоевал большой автори
тет среди молодежи и умело 
направлял работу комсомоль
ской организации. Успешно 
вели агитмассовую работу при
знанные в то время вожаки 
Аня Кузнецова (ныне профес
сор А. В. Харитонова), Лариса 
Милованова.

На собрании были подведе
ны итоги соцсоревнования на 
факультете, проходившего под 
девизом: «Достойную встречу 
XVIII съезду ВЛКСМ».

1 место занял 4 курс (секре
тарь Размыслова Е.)( а лучшей 
группой признана 448 я (ком
сорг Долгих В.). Участники со
брания представляли наиболее 
активную часть комсомольской 
организации факультета. Луч
шие из них были награждены 
Почетными грамотами факуль
тетского бюро ВЛКСМ. Среди 
них Еманова Е. — секретарь 
бюро II курса, Шавкунова Н., 
Кузнецова Н., Лучинина Т., 
Мальцев1 В., Булдакова Т. — 
члены курсовых бюро, Липин- 
ских С., Ефимовых — спорт
смены факультета. Собрание 
единодушно одобрило рапорт- 
приветствие, в котором комсо
мольцы педфака заверили ЦК 
ВЛКСМ и делегатов съезда, что 
девизом всей последующей 
комсомольской работы станут 
слова Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева: «Се
годня работать лучше, чем 
вчера, а завтра лучше, чем 
сегодня».

Т. ВОРЖЕВА, Т. ПРАЧКИС, 
члены факультетского 

бюро педфака.

ПУСТЬ ВСЕГДА 
БУДЕТ СОЛНЦЕ!

К празднику детский сектор 
местного комитета института 
организовал выставку детских 
поделок и рисунка «Пусть 
всегда будет солнце!». Самые 
различные работы представи
ли ребята всех возрастов. Это 
вязаные веши Васильевой 
Иры, выжигание по дереву 
Лапшиной Наташи 5 лет, Бнр- 
ловой Белы 11 лет, Липатова 
Сережи 7 лет, аппликации Ма- 
ратканова Алеши 7 лет и Кон
стантиновой Инны 5 лет пе
реносят нас в мир Чиполли- 
но и Кота в сапогах, вышивка 
Вогулкина Игоря. Это цветы, 
которые дарятся всем мамам, 
мягкие игрушки — пингвине
нок и утенок задорно улыба
ются вместе с фигурками из 
пластилина Южакова Дениса
6 лет. А -сколько юмора, 
света и тепла в бесхитростных 
рисунках Шалаева Олега
7 лет, Иывьян Лены 4-х лет 
Начинается весна* и Калина 
Саши 10 лет. А Дьячкова 
Света 6 лет нарисовала маши
ну скорой помощи, которая 
едет к больным, несмотря на 
снег. Все ребята — участники 
конкурса будут награждены 
подарками.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮ ЗА СГМИ

Ф ВЕСТИ С ПАРТКОМА

ВЫПОЛНЯЯ РЕШЕНИЯ комиссии
Чуть больше года 

прошло со времени 
проверки комиссией Ми
нистерства здравоохра
нения РСФСР качества 
подготовки молодых 
специалистов в нашем 
вузе. Комиссия заклю
чила, что в целом кол
лектив вуза справляет
ся со своей задачей, но 
отметила и ряд недо

работок. О том, как кол
лектив вуза работает над 
устранением недостатков, 
отмеченных комиссией, 
доложил на последнем 
заседании парткома 
проректор по учебной 
работе А. П. Боярский. 
После проверки в ин
ституте был разработан 
план мероприятий по 
ликвидации выявленных 
нодочетов. Сделано не
мало. С учетом замеча
ний комиссии на все 
кафедры дано указа
ние на каждый учебный 
год разрабатывать еди

ный план работы, вклю
чающий учебно-методи
ческий, идейно-воспита- 
тельный, научный раз
делы работы, а также 
совместную работу с 
органами практическо
го здравоохранения.

Комиссия указывала 
нам на отсутствие сове
тов института. В начале 
этого учебного года та
кие советы созданы. 
Они рассматривают кон
курсные дела, вопросы 
научно - исследователь
ской, учебно-методиче
ской и идейно-воспита
тельной работы. Важ
нейшие решения колле
гиальных органов вуза 
сейчас закрепляются 
приказами по институ
ту. В ответ на замеча
ния комиссии в инсти
туте составлен и реа
лизуется план подготов
ки целевых аспирантов 
для кафедр истории 
КПСС, философии и на
учного коммунизма, ги

гиены детей и подрост
ков. Комиссия пореко
мендовала администра
ции вуза более настоя
тельно добиваться рас
ширения материально- 
технической базы ву
за. В связи с открыти
ем нового факультета, 
потребности в учебных 
площадях, кадрах воз
росли. И, конечно, ру
ководство не бездейст
вует в этом отношении. 
Многое сделано по 
улучшению учебно-ме
тодической работы в 
вузе.

Обсудив сообщение 
А. П. Боярского, парт
ком постановил: админи
страции, партийным и 
общественным органи
зациям вуза продол
жать комплектовать пре
подавательский состав 
кафедр, особенно сани- 
тарно - гигиенического 
факультета, цензовыми 
кадрами, и в основном 
за счет ускорения на

учного роста молодых 
перспективных работни
ков.

Партком рекомендо
вал ректорату в течение 
учебного года ос
настить лекционные ау
дитории микрофонами, 
приспособлениями для 
зашторивания окон, пе
реключениями для ос
вещения, стационарной 
проекционной и кино
аппаратурой. Ректорату, 
общественным органи
зациям, профессорско- 
преподавательскому со
ставу систематически 
проводить воспитатель
ную работу, направлен
ную на подготовку сту
дентов в профессио
нальном и нравствен
ном аспектах к дея
тельности по окончании 
вуза в должности уча
стковых врачей и вра
чей скорой медицин
ской помощи.

НА ПУТИ К ЦЕЛИ
♦ ШТРИХИ К ПОРТРЕТУ

Нелегко обычно бывает вы
пускникам школ выбрать про
фессию ио душе. У Сергея 
Грасмнка такой проблемы не 
существовало. Для него уже 
давно и твердо было реше
но — идти в медицину. Посту
пив в институт, Сергей стал 
продолжателем династии вра
чей.

Уже с третьего курса Грас- 
мик С. начал заниматься в хи
рургическом кружке, стал его 
старостой. Сейчас Сергей—сту

дент 4 курса лечебного факуль
тета, председатель хирургиче
ской секции СИО. Интересно, 
что занимаясь уже практиче
ской хирургией, он еще не 
может остановить свой выбор 
на какой-то узкой области хи
рургии. Ему хочется сначала 
все узнать и попробовать сде
лать своими руками, прежде, 
чем твердо для себя решить: 
«Именно здесь я смогу быть 
наиболее полезным и знающим 
врачом». Приобретенные зна
ния по хирургии не отклады
ваются у Сережи статистиче
ским балластом, он применяет 
и развивает -их на практике, 
ассистируя на операциях в от
делении неотложной хирургии 
ГКБ № 40, работал медбра
том в этой же больнице. В 
своих исследованиях Сергей 
тоже пытается не отрываться 
от практической деятельно
сти. Исследования кружка, в 
основном, совпадают с темати
кой работы кафедры общей 
хирургии. Большое внимание 
кружковцы уделяют вопросам 
использования лапароскопии в 
различных областях хирургии. 
Интересны работы о вкладе 
студентов СГМИ в безвозмезд
ное донорство, об использова
нии сшивающих аппаратов при 
резекции желудка. Сейчас Сер
гей работает над темой «Ла
пароскопия в оценке опера
бельности больных раком же
лудка и кишечника». Эти ис
следования интересны прежде 
всего тем, что в научной лите
ратуре о них мало све

дений. Сергей тщательно изу
чил около ста историй болез
ни, протоколов операций и убе
дительно показал большие 
возможности и высокую эффек
тивность применения лапаро
скопии в обследойанни онколо
гических больных. О результа
тах своих исследований Сер
гей доложил на итоговой сес
сии СНО.

В кружке при кафедре об
шей хирургии занимается бо
лее 20 человек. Вместе с чле
нами кружка Сергей выбира
ет темы заседаний, помогает 
ребятам готовить их, подби
рать литературу, организовы
вает посещение операций ц 
клинике. Жаль, что у кружка 
СНО нет своей эксперимен
тальной базы для исследова
ний, сетует Сергей. По 
этой причине работы, ведущие
ся в секции, носят клинико- 
статистический и рефератив
ный характер, и лишь неболь
шая часть исследований име
ет экспериментальное направ
ление.

Свободного времени у Сер
гея почти не бывает. Да это 
и понятно: если и выдается 
свободный час, то Сергей по
свящает его своему любимо
му занятию — хирургии, чита
ет специальную литературу. И 
каждая прочитанная книга 
приближает его к осуществле
нию мечты — стать настоя
щим хирургом.

Л. КИРИЕНКО, 
студкор.

СН О В А О 
Д ЕЖ УР С ТВ Е

«Комсомольский про
жектор» института про
вел рейд по проверке 
дежурства студентов 
I курса. 17 марта 
139 гр. (староста Вой- 
цеховскнй Л.) дежури

ла плохо. Оставив за 
собой кучу мусора, 
группа ушла с дежур
ства раньше времени, 
оставив раздевалку, 
где была одежда без 
присмотра. 27 марта 
147 гр. (Батрако
ва Л. — староста груп
пы)— нарушила график 
дежурства, не обеспе
чила дежурство в бу
фете. Не было дежур

ных в буфете и 7 ап
реля в день дежурст
ва 157 группы (старо
ста И. Севастьянова). 
Некоторые группы пло
хо ведут журнал де
журства. Старосты ве
дут записи эпизодиче
ски. Но хочется
о т м е т и т ь  и неко
торые группы (а таких 
большинство), добро
совестно относящиеся

к этому важному ме
роприятию. Это груп
па 151 (Л. Косяк), 156 
(Л. Шляпкина), 119 
(староста Ковалев
ская Л.) и многие дру
гие. Видимо, деканаты 
обратят внимание па 
хорошо дежурившие 
группы и разберутся с 
недобросовестными.

Ю. РОСПОПИН, 
член «КП».

♦ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ 
В КОМСОМОЛЕ

ОТЧЕТ -  ЭТО 
НЕ ТОЛЬКО 
УСПЕХИ

Накануне съезда комсомола 
на втором курсе лечфака про
шло отчетно-выборное собра
ние. В отчетном докладе сек
ретарь комсомольского бюро 
А. Синявин отчитывался не 
только о достигнутых успехах, 
но и о недостатках в работе 
актива курса. Он подробно го
ворил о низкой активности 
учебного, культмассового,
спортивного секторов и секто
ра ДНД. А вот сектор печати 
в этом году ожил, стал рабо
тать намного лучше. Большая 
заслуга в этом И. Курбатовой 
(206 гр). Хороших результатов 
достиг шефский сектор, благо
даря инициативе и энтузиазму 
Ж. Кузовникова (202 гр.). 
А. Мазур (204 гр.).

На курсе аттестовано по 
ОПП — 253 человека, сред
ний балл студентов составляет 
4,52, активистов — 4,75.

Комсорг 212 гр. Наташа За- 
лесова поделилась опытом ор
ганизации работы в группе. 
Группа уже второй год зани
мает первое место по успева
емости и общественной работе 
на курсе.

В заключение замсекретаря 
комитета ВЛКСМ М. Миллер 
подвел итоги работы актива 
курса и вручил грамоты коми
тета комсомола за активную 
общественную работу Полуэк- 
товой О. (212 гр.), Г. Иванище- 
вой (216), Н. Мунтян (209), 
И. Курбатовой (206), В. Ежовой 
(210), В. Гафаровой (223 гр.). 
212 группе, занявшей первое 
место в соцсоревновании, вру
чен переходящий вымпел. Вто
рое место заняла 223 группа, 
третье — 218 гр.

Секретарем курсового бю
ро комсомола избрана И. Ма
карова. И. ШАЙХУТДИНОВ, 

студкор.

♦ СЛОВО 
АБИТУРИЕНТУ-78

ВОСКРЕСНЫЕ 
ЛЕКЦИИ -  
ЭТО ЗДОРОВО!
С 15 января по воскресень

ям в Свердловском медицин
ском институте собираются де
сятиклассники, те, кто нынче 
собирается поступать в этот 
вуз. Они приходят слушать 
лекции по химии, биологии, фи
зике. По решению Свердлов
ской областной организации 
общества «Знание» и Ученого 
совета СГМИ впервые в исто
рии института проводится курс 
лекций - консультаций для 
абитуриентов. Лекции читают 
преподаватели СГМИ. Уделя
ется максимум внимания не 
только теоретическим вопро
сам, но и вечному камню 
преткновения абитуриентов — 
физическим и химическим за
дачам. Насыщенно и увлека
тельно прошли занятия по 
биологии и химии. Лекторам 
задавалось множество вопро
сов, и на все из них ребята 
получали исчерпывающие от
веты. В конце курса по био
логии и химии был проведен 
разбор характерных ошибок на 
вступительных экзаменах.

Популярность лекцнй-кон- 
сультаций росла очень быстро: 
с каждым занятием в большой 
аудитории главного учебного 
корпуса заметно прибавлялось 
народу. Но наибольший на
плыв наблюдался 9 апреля, 
с началом лекции по физике. 
В этом также есть своя зако
номерность: физика всегда
считалась трудным для сдачи 
предметом, и к тому же, в 
этом году она будет первым 
вступительным экзаменом.

Сегодня можно сказать, что 
курс лекций в медицинском 
институте действительно помо
жет нам, абитуриентам, уве
ренней подойти к этим экзаме- 
нам. Л. СИДОРОВ,
десятиклассник школы № ‘2.



ЫТА ПРОПАГАНДИСТА♦ и р # г|ь п

V  ЛЮБИТЬ СВОЕ
4 года руководит- теоретиче

ским семинаром «Проблемы 
международного коммунисти
ческого и рабочего движе
ния» доцент кафедры истории 
КПСС политэкономии Т. Г. 
Усольцева. За это время нако
пила она большой опыт пропа
гандистской деятельности. Маш 
корреспондент Л. Костенко по
просила Тамару Григорьевну 
поделиться опытом.

— Тамара Григорьевна, слу
шателями вашего семинара яв
ляются преподаватели и со
трудники кафедр госпитальной 
терапии, рентгенологии и ин
фекционных болезней, люди 
зрелые, со сложившимся миро
воззрением. Какова же цель 
его проведения?

— Цель нашего семинара, 
конечно, не выработка миро
воззрения, поскольку занима
ются у нас кандидаты и док
тора наук, а шлифовка знаний 
по важным проблемам полити
ки. Полученные знания помога
ют преподавателям совершенст
воваться как воспитателям сту
денчества. В течение года 
каждый слушатель должен 
подготовить доклад или сооб
щение по пройденным темам.

— Какие темы изучались в 
семинаре?

— Мы рассмотрели развитие 
коммунистического и рабочего 
движения во всем мире со вре

мени зарождения марксизма 
и до наших дней. Кроме во
просов международной жизни 
наши слушатели детально оз
накомились с материалами 
XXV съезда КПСС, были сде
ланы -доклады «Октябрь на 
Урале» и «Советское здраво
охранение за 60 лет», посвя
щенные 60-летию Великого Ок
тября, в мае мы проведем ито
говую конференцию «Октябрь
ская революция и мировой ре
волюционный процесс».

— Тамара Григорьевна, как 
вам удается добиться высокой 
активности слушателей?

— Во-первых, для изучения 
выбирается актуальная, жи
вотрепещущая проблема и по 
ней ставятся конкретные воп
росы. Затем рекомендую ли
тературу. Я всегда добива
юсь, чтобы при ответе слушате
ли давали личную оценку 
факту или событию. Важно, 
чтобы пропагандист умело
ставил вопросы, логически
стройно переходил от одного 
вопроса к другому и делал
глубокие обобщения.

— Имеет ли ваш семинар 
свои традиции?

— Да, очень четко налаже
на у нас организационная сто
рона дела. Занятия проводят
ся в третий понедельник каж
дого месяца, в твердо уста
новленное время. В начале

♦ НАШИ ИНТЕРВЬЮ
выбирается староста 

обязанности которо- 
иапомннть о занятии, 

обеспечить помещение. Хоро
шей традицией является то, 
что на занятия приходят ру
ководители кафедр. Постоянно 
посещают занятия профессора 
Т. Г. Ренева и М. Г. Виннер. 
Это повышает авторитет се
минара в глазах слушателей и 
ответственность за свою под
готовку.

— Тамара Григорьевна, что 
лично вам дает руководство 
семинаром?

— Кроме морального удов
летворения, которое я полу
чаю от глубоких, интересных 
докладов, я имею возможность 
дать студентам свежий мате
риал о международной жизни, 
ведь я преподаватель истории 
партии.

— Что вам помогает в под
готовке занятий?

I — Во-первых, литература. Я 
регулярно слежу за журнала
ми «Новое время», «Проблемы 
мира и социализма», «Миропая 
экономика и международные 
отношения» и др. Во-вторых, 
посещение семинаров город
ского комитета партии для 
лекторов-междуиародннков при 
Доме политпросвещения.

В-третьих, руководство ме
тодическим советом Верх- 
Исетского райкома партии, 
что позволяет быть в курсе 
всех методических новинок.

В-четвертых, мои поездки 
по стране и за рубеж, о мно
гих из которых я рассказыва
ла слушателям семинара.

— Тамара Григорьевна, что 
бы вы посоветовали тем, кто 
только начинает свою пропа
гандистскую деятельность?

— Побольше читать, обога
щать себя знаниями. Если про
пагандист отвлекается от штам
пов, догм, излагает материал 
живо, интересно, поднимает 
острые вопросы, высказывает 
личное отношение к предмету 
разговора, он заинтересует 
слушателя, даст толчок для 
самостоятельного изучения 
проблемы.

А главное — надо любить 
свое дело, жить им.

Фото И. ИЛЬИНА.

Ф ОБ ИТОГАХ АТТЕСТАЦИИ ПО ОПП

ЛУЧШИЕ ГРУППЫ
Почти три недели шла ат

тестация по ОПП студентов 4 
курса лечебного факультета. 
Комиссия в составе общест
венного декана А. Н. Андре
ева, студентов Козловой Р., 
Полонской О., Шапина Л., Ма
лаховой Н. и др. отметила, что 
особенно организованно про
шла аттестация в 425, 426, 427, 
428 группах. Общественная ра
бота всех студентов этих групп 
оценена на «отлично». Ответ
ственно отнеслись к аттеста
ции комсорги 407, 408 групп, 
хорошо поработали групповые 
редколлегии стенгазет (Косых 
С., Шлыков В., Чаплыгина Д., 
Слободчикова Н.), выпустив 18 
газет, отразивших обществен
ную жизнь студентов, спортив
ные достижения и празднич
ные даты. В группах проведе
но по 29 политинформаций, ор
ганизовано социалистическое 
соревнование, победителем 
которого по последним ито
гам стала 407 группа. Лучшим 
политинформатором 407 груп
пы признана Краева Т., наибо
лее интересную политинфор
мацию подготовил Денисов Р.

Студенты прочитали 51 лек
цию в больничных учрежде
ниях на санитарно-просвети
тельные темы, выпустили 20 
санбюллетеней, на обществен
ных началах отработали 680 
часов на ночных дежурствах в 
различных больницах города.

И все эти общественные де
ла студенты сочетают с хоро

шей успеваемостью.
Наряду с этим нужно отме

тить, что в целом на курсе об
щественно полезная работа 
велась не на должном уровне. 
Об этом свидетельствует низ
кая активность студентов в 
проведении рейда по ДНД и 
выходах на субботник.

Крайне плохо организовал 
аттестацию по ОПП комсорг 
421 группы Бодрых А., — сов
сем не подготовил группу.

Аттестационная комиссия 
столкнулась с рядом трудно
стей. И прежде всего это ка
салось критериев оценок, ко
торые рекомендовались коми
тетом ВЛКСМ. Мы понимаем, 
что во всех случаях нам при
ходилось оценивать не просто 
работу, а человека, выполняю
щего ее, а оценивать челове
ческие качества в баллах не 
всегда удается.

Р. КОЗЛОВА, 
ответственная за ОПП 

4 курса лечфака.
На снимке: выступает Шер- 

стнева.
Фото С. Невского.

КУРИТЬ НЕ МОДНО!
В одном из номеров «Ли

тературная газета» опуб
ликовала интересное сооб
щение об итогах пра
вительственного обследования 
в США, опубликованных в 
прошлом году. Статистика по
казывает, что в США курят 
39,3 процента взрослого насе
ления, тогда как в 1966 году 
бурили 52,4 процента. Хотя в 
делом число курящих и уве
личилось, но на много меньше, 
чем можно было ожидать с 
учетом роста населения в 
стране.

Что же это за животворные 
источники, помогающие мно
гим американцам отречься 
от вредной для здоровья при
вычки к курению? На при
оритетное место можно поста
вить санитарно-гигиеническую' 
пропаганду, в частности сооб
щения о росте заболеваемости 
курильщиков раком легких, 
бронхитами, сердечно-сосуди
стыми и другими заболевания
ми. В США запрещена рекла
ма табачных изделий, а на 
пачках сигарет и других та
бачных изделиях обязательно 
печатается предостережение о 
вреде курения.

Г ромадное значение в 
охлаждении к курению имеет 
сила общественного мнения. 
Курить становится не модно. 
Наоборот, модным становится 
не курить. О некурящих с 
уважением отзываются: «Во
левые, не курят». Обществен
ное мнение играет большую 
роль в издании законов, за
прещающих курение в общест-

ь

венных местах. Некурящие не 
хотят вдыхать табачный дым, 
поскольку и «пассивное куре
ние» вредно для здоровья.

Наша газета не раз писала 
о запрещении ректоратом ку
рения в учебных зданиях и 
тем более в аудиториях.

Сдвиги налицо. Сейчас вы не 
увидите в коридорах студен
та с сигаретой, но загляните в 
перерыв: в вестибюле — полно 
курильщиков. А ведь сегодня 
общественное мнение склони
лось к тому, что звание врача 
и курение несовместимы. Врач 
для больного — это носитель 
силы, уверенности, бодрости, 
это физически здоровый чело
век. И потому каждому, кто 
хочет стать врачом, нужно се
годня проверить свою волю, 
сможет ли, выдержит ли 
предстоящие испытания. И 
первым экзаменом в самовос
питании может стать отказ от 
привычки к курению, вредной 
как для себя, так и для ок
ружающих.

♦ ИДЕТ МЕСЯЧНИК ОХРАНЫ ПРИРОДЫ

ПРИРОДЕ -Р У К У  ДРУЖБЫ
Исполнительный ко

митет Свердловского 
областного Совета на
родных депутатов по
становил провести с 5 
мая по 5 июня 1978 г. 
областной месячник ох
раны окружающей сре
ды. За этот период ис
полкомы городских, 
районных, сельских и 
поселковых Советов

должны усилить работу 
по охране и рациональ
ному использованию 
природных ресурсов, 
благоустройству и озе
ленению населенных 
пунктов, наиболее пол
ному освоению средств 
на строительство приро
доохранных объектов. 
Охотники, рыболовы 
общества ВОИР, НТО и

других организации ох
раны природы должны 
провести рейды, смот- 
ры-конкурсы; походы за 
экономию воды, орга
низовать массовое чте
ние лекций, проведе
ние бесед, посвящен
ных охране окружаю
щей среды.

Для организации про
ведения месячника ут

вержден областной орг
комитет. Постановлено 
5 июня 1978 года счи
тать Всемирным днем 
охраны окружающей 
среды. Этот праздник 
будет отмечен массо
выми природоохрани
тельными мероприятия
ми во всех городах и 
поселках области.

ВЕСНОЙ В ЛЕСУ. Фото Г. Тарханова.
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